

CASTILLA-LA MANCHA

Más información de Castilla-La Mancha en www.guadanews.es

Barreda y Page acusados de inflar facturas para pagar actos del PSOE

El diario El Mundo ha ofrecido durante toda la semana documentos que relacionan al gobierno regional de Barreda y García-Page con la empresa Cuadrifolio en pagos inflados y regalos de lujo

TEMAS RELACIONADOS

La Junta de Castilla-La Mancha dio a Cuadrifolio, la empresa que "organizaba gratis o casi gratis" las campañas del PSOE, contratos por valor de 10 millones de euros en siete años. La mayor parte de esta cantidad se trocó en mini adjudicaciones a dedo para no tener que sacarlas a concurso y eludir los controles de la Intervención. Según el diario El Mundo, la Junta de Comunidades Castilla-La Mancha adjudicó los fondos mayoritariamente en pagos menores o iguales a 12.000, 18.000 y 30.000 euros. Estas cifras, que están siempre cuadradas al céntimo, no son casuales. La Ley de Contratos establece las mismas como umbrales a partir de los cuales se debe convocar algún tipo de concurso público.

La legislación contemplaba hasta abril de 2008 que el límite para otorgar un pago a dedo por parte de una administración pública ascendía a 12.020 euros. Junto a esta exigencia establecía que no se puede fraccionar el mismo concepto para eludir la preceptiva licitación.

Bien, pues es esto precisamente, según El Mundo, lo que hizo de forma masiva la Junta de Castilla-La Mancha durante el Gobierno

del socialista José María Barreda con Cuadrifolio y algunas de sus empresas vinculadas, Es el caso de Emporio Ferial, Cuadrifolio Diseño, Acanto Construcción de Decorados y Cuarta Exhibits, todas ellas propiedad del empresario Manuel Téllez.

El diario dirigido por Casimiro García-Abadillo recuerda que la Junta de Barreda, en lugar de sacar a concurso los actos vinculados al Día de la Región durante los años 2006 y 2007, dividió los pagos para evitar la libre concurrencia y favorecer así al hombre que hace las campañas del partido.

De esta forma, el Gobierno castellano-manchego pagó 5.800 euros por una cortina, 5.670 por el diseño de un escenario y 8.800 por una tarima, en lugar de haber englobado todo en un solo contrato. Si se suman todos los trabajos facturados por Cuadrifolio vinculados a este evento, el importe total hubiera obligado a la Junta a convocar a otras empresas y a elegir la oferta más ventajosa.

La Fiscalía Superior de Castilla-La Mancha ha abierto diligencias penales para investigar los contratos del Gobierno socialista de José María Barreda con la empresa Cuadrifolio. Esta investigación se ha iniciado tras las informaciones publicadas por el diario El Mundo, que denuncian supuestos precios "inflados" en la organización de actos por la Administración regional que habría contribuido a la financiación del PSOE.

El fiscal superior de la región, José Martínez, ha confirmado a los periodistas la apertura de diligen-



Emiliano García-Page junto a Pérez Rubalcaba en una visita a la plana mayor de los socialistas guadalajareños.

cias, durante un acto celebrado en Albacete con motivo de la toma de posesión del nuevo presidente de la Audiencia Provincial. José Martínez ha dicho que la apertura de diligencias responde "exclusivamente a la información periodística publicada" esta semana, y en cualquier caso todo está "en estado embrionario".

Regalos y lujo

Ahí no queda la cosa ya que El Mundo también ha desvelado supuestos regalos del propietario de Cuadrifolio, Manuel Téllez a funcionarios y altos cargos de la Junta de Comunidades.

Entre los perceptores de regalos catalogados en la propia agenda de Téllez como "especiales", la información de El Mundo cita al propio

Barreda, a su vicepresidenta en la Junta, María Luisa Araújo, al alcalde de Toledo y actual secretario general del PSOE en Castilla-La Mancha, Emiliano García-Page, y a sus dos hombres de confianza, Rafael Perezagua y Javier Ruedas, en la actualidad concejal de Movilidad en el Ayuntamiento de Toledo y gerente de la Empresa Municipal de la Vivienda de Toledo respectivamente. En los casos de Barreda y Page, la información específica que recibieron estos regalos, por expreso mandato del propietario de Cuadrifolio, en sus despachos oficiales.

La información cita también al expresidente de Caja Castilla La Mancha, Juan Pedro Hernández Moltó, y al jefe nacional de las campañas del PSOE en España, Juan Manuel Aceña. A Hernández Moltó, según El Mundo, le correspondió, entre otros, un grabado de la pintora argentina Irene Bogo, valorado en 600 euros.

Sin embargo, la información de El Mundo asegura que Téllez instauró en Cuadrifolio un reparto sistemático de regalos a los altos cargos socialistas de Castilla-La Mancha, y que se definía como "regalo normal" o "regalo especial", en función de la importancia de estos dirigentes a la hora de hacer ad-

judicaciones públicas. De ahí que sólo en casos excepcionales indicara que al beneficiario de turno le correspondía una pluma o unos gemelos de Montblanc, valorados en 600 y 300 euros, respectivamente; un bolso de lujo en el caso de las mujeres, o una caja de Vega Sicilia.

Entre los perceptores de regalos, El Mundo cita también a altos cargos socialistas de aquella época como Pedro Armas y Francisco Javier Vega, entre otros como Francisco Masa o Máximo Díaz Cano, este último actualmente alto cargo en el Gobierno andaluz de Susana Díaz.

Según el citado periódico, a los jefes de Servicio que gestionaban de forma directa las adjudicaciones, además de estos regalos se les invitaba a comer con asiduidad a los mejores restaurantes de Toledo y Albacete. Concretamente, según la información, en esta última localidad Cuadrifolio tenía una cuenta abierta en Casa Paco, donde obsequiaba con mariscadas a los funcionarios.

El periódico de Unidad Editorial, que el lunes abrió a cuatro columnas su edición de papel con este asunto, amplía su información durante tres días más con un espacio importante en su portada como noticia principal.



Las cajas de Vega Sicilia o las plumas Montblanc eran regalos habituales.